

## Cobertura Especial Incendios Forestales en Biobío / Política

## El Presidente Boric

calificó el incendio en Florida como uno de los más complejos y señaló que “estamos destinando más recursos para acá”.

SEGUNDO ARIBO A LA REGIÓN DURANTE LA EMERGENCIA

# Presidente Boric aseguró que se está generando un stock de viviendas de emergencia para Biobío

**Aníbal Torres Durán**  
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

El Presidente de la República, Gabriel Boric, se trasladó hasta la Región del Biobío para visitar algunas zonas afectadas por los incendios forestales. En específico recorrió Florida, Lirquén en la comuna de Penco y Punta de Parra en la comuna de Tomé.

Tras arribar en el Aeropuerto Carriel Sur, y sostener una reunión de emergencia por los siniestros que afectan a las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía; se trasladó a Florida para visitar el puesto de mando de Conaf en la zona para monitorear el combate al fuego y reunirse con el alcalde de la comuna, Rodrigo Montero.

Boric calificó el incendio en Florida como uno de los más complejos y señaló que “estamos destinando más recursos para acá. El alcalde me contaba las dificultades que han tenido. Ustedes saben que en los sectores más poblados la prioridad siempre es salvar vidas, pero acá no podemos olvidarnos que en las comunas rurales hay gente, hay actividad productiva, hay funcionarios, hay gente que se está sacando de la ‘cresta’, como bomberos, que no pueden estar solos”.

Asimismo, reiteró su condena a los ataques que han recibido Bomberos en su labor de control de incendios. “Las personas que agregan a bomberos van a ser identificadas y van a ser castigadas con todo el peso de la ley”, aseveró.

### Lirquén

Así el Presidente continuó su recorrido por la Región para visitar Lirquén y conocer el grado de impacto que

“Vamos a salir adelante, estamos haciendo todos los esfuerzos”, dijo el Mandatario en su recorrido por la zona afectada por los incendios forestales.



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

### El Mandatario se trasladó hasta

Florida, Lirquén y Punta de Parra para reunirse con vecinos y autoridades, además de monitorear la entrega de ayudas.

hay en el sector. En el lugar pudo conversar con el alcalde de Penco, Rodrigo Vera, y con las vecinas y vecinos afectados por la emergencia. Además, monitoreó los trabajos de remoción de escombros y la entrega de cajas de mercadería y enseres básicos.

“Lirquén y Penco lo vamos a levantar entre todos, y por eso estamos acá en terreno, por eso están los vecinos, acá hay municipalidades de diferentes lugares del país (...) estamos con las maquinarias limpiando, estamos con la gente de Senapred entregando las cajas de alimentos, estamos ya acumulando stock

de las viviendas de emergencia para apenas se puedan instalar, hacerlo como lo hemos hecho en otras localidades”, detalló el Jefe de Estado en la Población Vipla de Lirquén.

En la misma línea, el Presidente aprovechó la instancia para dirigirse a las familias afectadas y manifestó que “le quiero transmitir a todos los chilenos y chilenas, en particular a quienes han resultado damnificados aquí, en Punta de Parra, en Quillón, en Tomé, en todos los lugares, es que vamos a levantarlos, vamos a levantarnos, estamos acá, vamos a salir

adelante, estamos haciendo todos los esfuerzos”.

El Mandatario también adelantó que decretará duelo nacional por las personas que lamentablemente perdieron la vida por los siniestros.

### Viviendas de Emergencia

El Mandatario, de la misma forma, adelantó detalles de la instalación de viviendas de emergencia en Penco, considerando además que ya ha comenzado el proceso de remoción de escombros y también el operativo de rastreo de personas desaparecidas o presuntamente fallecidas que está realizando el Ministerio Público, la Policía de Investigaciones (PDI) y el Servicio Médico Legal (SML).

En detalle, el Presidente indicó que el Gobierno, en coordinación con Senapred “estamos empezando a tener el stock de las viviendas para apenas estén las condiciones poder empezar a entrar en las viviendas, acá se está realizando todo el proceso de limpieza con la maquinaria pesada y se está haciendo todo lo más rápido posible y la idea es llegar (...) estoy acá presente para asegurarme y ver en terreno que las cosas están funcionando, pero en el momento en que yo me

Fecha: 22-01-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Presidente Boric aseguró que se está generando un stock de viviendas de emergencia para Biobío

Pág.: 5  
 Cm2: 843,7  
 VPE: \$ 1.014.157

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

FOTOS: ISIDORO VALENZUELA M.



vaya, porque voy tengo que ir a diferentes lados, esto va a seguir funcionando, esto no es para las cámaras".

Igualmente, y en materia de reconstrucción, reafirmó la idea de que es una tarea de Estado y que continuará de la misma forma cuando asuma el nuevo gobierno del Presidente Electo, José Antonio Kast. "Le hemos transmitido al presidente electo y a su equipo que toda la información está disponible. Ahora que ha nombrado a su gabinete van a haber reuniones de los diferentes ministros (...) la idea es que haya continuidad, acá no se pude el 11 de marzo partir de nuevo".

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, destacó la visita presidencial y su recorrido por la zona. Igualmente, comentó que "estamos saliendo adelante, la gente está con dolor, está con rabia, pero ahora estamos pasando la etapa de la esperanza, que le empiecen a limpiar sus calles, que venga el Presidente a terreno, que se esté generando ya la ficha Fibe".

#### Punta de Parra

Luego de Lirquén, el siguiente punto que recorrió Boric fue Punta de Parra. Allí visitó un vacunatorio habi-

litado por la emergencia, la Brigada Forestal "Base Miguel Bustos" y compartió con familias damnificadas.

En el punto, el Presidente destacó que ya comenzó la aplicación de la Ficha Básica de Emergencia (Fibe) y durante los próximos días comenzará la entrega del Bono de Recuperación que "es un apoyo directo para los hogares, que puede ser de un millón y medio de pesos en

aquellos que han tenido una afectación alta y de 750 mil para quienes tuvieron una afectación media".

Junto con agradecer la solidaridad internacional, el Presidente relevó "la cooperación público-privada que es tremenda importante para poder enfrentar estas catástrofes y destaco a toda la sociedad civil que se ha organizado también para llevar ayuda a los diferentes

sectores".

"Desde el Gobierno, como Presidente y mi equipo de ministros, delegados, subsecretarios, seremis y todos los funcionarios públicos, estamos trabajando en terreno. El Estado son diversas instituciones: el Estado son las Fuerzas Armadas, el Estado son los servicios de salud, el Estado son los municipios que están en terreno, el Estado es la Conaf, es Senapred. El Estado está entero, desplegado, para poder ayudar a todos quienes han sido víctimas de esta tragedia", subrayó.

Durante la jornada también estuvo en la zona de afectación el Presidente electo, José Antonio Kast. En su análisis comentó que, como es evidente, será su administración la que deberá concretar la reconstrucción,

"No tenemos hoy día las herramientas para enfrentar nosotros como equipo la emergencia que se vive hoy día, pero sí queremos prepararnos bien para lo que será la reconstrucción. Eso es lo que a nosotros nos toca a partir del 11 de marzo (...)", comentó.

#### OPINIONES

X @MediosUdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl



Dispónese la suspensión del tránsito vehicular en Calle Lautaro entre Maipú y Freire, con el objeto que la empresa **RALUN LTDA., RUT.: 89.321700-3**, efectúe faenas de desmontaje de una grúa torre en la Obra Edificio Home Lautaro en fechas y horarios que a continuación se indica:

Calle	Tramo	Fecha	Horario
Lautaro	Maipú-Freire	Sábado 24/01/2026	08:00 a 20:00 horas
Lautaro	Maipú-Freire	Domingo 25/01/2026	08:00 a 20:00 horas

#### POR ORDEN DEL ALCALDE

ANÓTESE, COMUNÍQUESE, PUBLÍQUESE Y ARCHÍVESE,

RODRIGO DIAZ AGUILERA  
 SECRETARIO MUNICIPAL (S)

RENE ALFREDO DUFUE FULLER  
 DIRECTOR DE TRÁNSITO (S)

CONCEPCIÓN, Enero de 2026